

Montagnon

Le mur de la
Liberté

de plume en plume...

Des murs se dressent entre les hommes depuis la nuit des temps. Certains s'effondrent, d'autres sont érigés parfois dans l'indifférence... Ils sont, dressés comme à terre, les témoins de l'intolérance.

Mais un mur, à deux pas de mon village, entre France et Suisse, est devenu, pendant les temps les plus troubles de la dernière guerre, le symbole de la liberté. Grâce à des hommes de bonne volonté (lire la nouvelle « Le Passeur »).

Ce mur est la preuve que dresser des frontières, réelles ou virtuelles, entre les hommes n'est pas seulement une erreur mais une incommensurable bêtise.

Le mur de la Liberté

Un mur de pierres
Un mur frontière
Construit pour séparer
Pour empêcher
Pour retenir
Pour se protéger
Marquer la différence

Un mur
Pour que chacun
Reste chez soi

Un mur
Pas bien haut
Mais bien marqué
Par-dessus lequel
Ont sauté
Des générations de contrebandiers
Devant lequel
Ont aussi veillé
Des générations de douaniers

Un mur
Qui a défié les siècles
Et qui est devenu le symbole
De la rencontre
De la solidarité
De l'amitié
De la liberté

Le mur de la vie même
Pour des centaines
De résistants
De Juifs
Promis à la mort

Dirigeants
Du monde entier
Qui dressez des barrières
Entre les peuples
Entre les hommes

Retenez cette leçon
Un jour viendra
Inéluctable
Où vos barrières
Où vos frontières
S'écrouleront
S'ouvriront
Grâce aux hommes
Et femmes
De bonne volonté
Qui se dresseront
Face à votre intolérance

Il leur tarde
Que ce jour se lève
Après la nuit
De vos refus

de plume en plume...

Publication certifiée par De Plume en Plume le 12-02-2017 :
<https://www.de-plume-en-plume.fr/>

En savoir plus sur l'auteur : [Montagnon](#)

Vous pouvez lui laisser un commentaire sur cette page : [Le mur de la Liberté sur DPP](#)